

# 脳を知る

□■394



小倉光博副院長

このコーナーでは、読者からのご意見、関心のあるテーマを募集しています。〒640-8154 和歌山市六番丁43ハピネス六番丁ビル 産経新聞和歌山支局(FAX:073-435-3018)までお寄せください。

■済生会和歌山病院に専門外来開設  
70歳代の女性が「耐え難い顔の痛み」のため、近隣の病院から済生会和歌山病院脳外科の「三叉神経痛専門外来」に紹介されてきました。

「食べる」と顔面に激痛が起ることさえできません。激痛に耐えながら苦悶の表情を浮かべている患者さんの代わりに、同伴のご家族が病状を説明してくれました。

「1年前から右側の顔に激痛が起るようになりました。口を開いたり、頬に触れたりするたびに瞬間的な激痛が右の頬に起ります。歯が悪いのかと思い、歯科を受診しましたが、これは歯が悪いのではなく三叉神経痛という脳の病気だといわれ、ある病院の脳外科を紹介されました。そこで痛み止めを処方され、痛みはなくなりました」

## 三叉神経痛

# 「顔面の激痛」は手術で治る



「薬は効いたものの徐々に効果が弱くなり、薬の量も増えてきました。他

の薬も追加されましたが効果はありません。そのうち痛みのために全く食事をとれず、からうじて水分だけを飲む状態になりました。まさに地獄の責めです！」そして済生会和歌山病院に三叉神経痛の専門外来があると聞き、紹介されてきました

さて、その患者さんはすぐに入院してもらい、手術までの1週間、食事もできないので鼻から胃に入れた管から流動食を流し、栄養を補給しました。そして微小血管減圧術という開頭手術を行いました。手術では、脳の深いところにある三叉神経を血管が強く圧迫し、三叉神経が大きく凹んでいるのを確認しました。これが痛みの原因なので、血管を移動させて圧迫を取り除き、手術を終了しました。

日頃、当たり前にしている食事や会話が痛みのためにできなくなる。そんな病気が三叉神経痛です。その苦痛は、経験したことがない人には想像もできません。そして適切な手術で安全に痛みが治ることもあり知られています。そこで、三叉神経痛専門外来を開設しました。顔の痛みで悩んでいる人は受診してください。

（済生会和歌山病院副院長 外科部長 小倉光博）